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C06 众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面向烟
台市民的评论专版，说咱烟台百姓的

事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发言
的舞台，网友评说的天地。来稿邮件

地址：qlwbqss@163.com，见报即付稿
酬。同时，为联系读者，开门办报，开

通QQ群：110841928，期待广大有兴趣

的读者和作者加入。

征稿启事

食品安全
信用档案重在执行

隔刘鹏

强迫游客购物

旅行社要赔偿

隔吴之如

热热帖帖

根据国家工商行政管
理总局要求，2 0 1 1 年年底
前，各地工商部门将给辖区
所有食品经营者建立食品
安全信用档案，实行信用分
类监管。(4月28日新华网)

食品安全事故摩肩接
踵、屡伤民心，已经成为百姓
生命与健康安全以及社会诚
信系统的重大威胁。为此，国
家出于建立健全流通环节食
品安全监管长效机制，为食
品经营主体建立信用档案，

使其在经营时有所顾忌，这
对于保障食品安全来说，无
疑是令人振奋的消息。

然而，站在中国国情和
整体社会法制与信用体系上

来看，食品安全信用档案，存
在着落实与执行难的问题。

这也成为这一举措能否实现
有效作用的关键性因素。

首先，食品安全信用档
案依赖于整体社会信用系
统。因此，食品安全信用档
案需要与法律、制度以及其
它信用系统配合运用。

食品安全屡现的原因，

企业无良是一个方面，但更
重要的是，违法收益远远大
于违法成本。经济上如此，

信用上也如此。从事食品违
法经营，被查处后，罚不能
让违法者倾家荡产，戒不能
让失信者颜面扫地。在这样
的情况下，违法与失德者大
不了换一个地方，成立一家
食品公司重新来过。

显然，威慑力和执行
力，以及食品安全经营信用
与个人诚信、各种规章、制
度和法律之间配合与衔接
不留空隙，成为食品安全信
用档案能否有效实施的重

要保障。

其次，食品安全执法与管
理部门，应该有一个“信用档
案”和一套联动的管理体制。

食品安全经营者信用档
案，存在着一个谁来评价、如
何评价，谁来管理、如何管理
的问题。从目前的情况来看，

工商、卫生、食安委等食品安
全管理与执法部门，显然是
共同主体。在“龙多不治水”

的现实语境中，如何实现监
管到位、惩罚有力，避免“花
钱买证”、“花钱买信用”的现
象呢？食品安全相关管理部
门显然需要一套自我适用的

“信用档案”，需要有失职、渎
职的信用以及法律惩治系
统，需要不扯皮推诿的坚决
负责精神和多部门联动的管
理与执法常态。

食品安全是关系到一个
人类生命健康以及国家前途
命运的大事，它需要信用档
案，更需要信用档案的有效
发力与执行。

发帖：

@速度高人：

孩子今年才11岁，眼镜
度数却快400度了。也买了视
眼治疗仪用，可是没效果，拜

访了几位眼科专家，综合分

析说孩子近视主要是眼睛疲
劳过度引起的，完全可以恢

复。不知道还要不要花钱治
疗？

跟帖：

@3号楼2单元：

我四年级就开始戴眼

镜，也没觉得比别人多了或

者少了什么。

@bossyang150：
注意正确用眼，保持现状。

@家的味道：

还是从防护和保健做起。

@秀秀166：
治近视，还是要谨慎点为

好，不然万一用错了方法，说

不定还会有副作用呢。

@这是为什么：

当然要给孩子治了，这

可是关于孩子一辈子的事

情。

@非常后悔：

听一个老中医的，治近
视还是要靠针灸按摩这些中

医保守治疗方法。

@玫瑰人生1：
同学的孩子采用的针灸

治疗，一年多时间基本恢复
正常，但是花费不少。

@彩云云：

我觉得不管怎样，日常

生活中的一些卫生用眼方法

还是要努力做到，这样对预

防近视加深有好处。

贴文来源：17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录17

路空间的“民生杂谈”板块就
热门话题发表自己的看法，

我们将有选择性的刊登在报
纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

●与中国内需同步，与经济结
构转型并驾，中国的证券市场正在

发生变化。最活跃的市场莫过于创

业板与新三板。(叶檀 财经评论人)

●乱花一通，这一代的财政赤

字会是下一代的悲哀；花得有道，

这一代的财政赤字会让下一代收

成也。(张五常 经济学家)

●正如中国文字所走过的历史

一样，阅读与书写的平台在不断变

化，但是阅读不会被取消。纸质图书

的退出，也没有什么可慌张的，出版

与阅读，从未退出。(文木 编辑)

●最近，数所世界名校的网上

公开课受到国内大学生、白领的追

捧，很多人的感慨是，看了这些课，

才知道自己以前上的不是大学。(熊
丙奇 21世纪教育研究院副院长)

●慈善不是给钱，慈善家不是

富豪的代名词。慈善是一种爱心，

显示着社会温暖、纯净的一面。(肖
擎 评论员)

●王老吉之争最终可能搭上

一个刚刚在本土市场业绩超越可

口可乐、代表着中国饮料界被“水

淹七军”后重新崛起的民族品牌。

(石述思 媒体人)

●打假是为了打淘宝，还是打

假货？是为了打网购，还是为了打

淘宝？我理解，今天有点偏向于打

淘宝了。(4月27日，在淘宝网八周年
新闻发布会上，阿里巴巴集团董事
局主席马云针对近日媒体关于“淘

宝售假”报道激动地喊冤。)

●“在您的带领下，攀登培育

杂交种子新高峰的后来者越来越

多。以您为代表的育种科学家群

体，对此做出不少贡献，但别忘了

农民也有自由选择种子的权利。”

(三农问题专家李昌平致信杂交水
稻之父袁隆平，希望他在有生之年
放弃杂交水稻的研究，转向培育常

规水稻品种。)

@今日烟台：寻美烟台，烟台

美在哪里？在浩瀚无垠的大海，在

靓丽的城市建设，在……，您可以

在此发表见解，只要您的发言足

够有创意，能让美的讨论引起更

多共鸣，您就将有机会获得周杰

伦演唱会门票(5月1日，共6张)。除

此之外，还将有20张威海旅游券

奖励给积极参与者。

@每日财经101：海南“离岛免

税”政策实施之后，烟台市也正在

积极构想长岛免税措施，希望长

岛成为下一个免税岛。作为北方

唯一一个海岛县，长岛的免税会

有重大的意义。但目前长岛免税

只是一个构想。

@石鼓007：烟台公共自行车

项目启动才不到一年就面临“下

岗”困境，希望各方都能好好协

调，使这个项目继续下去。对于解

决城市发展过程中的交通拥堵、

废气污染，公共自行车都是一个

很好的途径。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http：//t.sina.com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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据报道，国家旅游局最新颁布

实施的《旅行社服务质量赔偿标

准》规定，强迫或者变相强迫旅游

者购物的旅行社，每次向旅游者支

付旅游费用总额20%的违约金。

盲目发展加上无序竞争，使得

许多旅行社实行零团费甚至负团

费的揽客策略。但是游客到达旅游

目的地后，旅行社一方面以各种名

义收取游客费用，另一方面拿景点

给的回扣，特别是旅游购物点的回

扣。于是，但凡参加抱团旅游的游

客，多有被导游忽悠着带进购物商

店，屡屡挨宰的亲身体验。

有时候低价旅游的诱惑，往往

成为游客误入陷阱的重要原因。原

本应是很愉快的旅程，却在强迫购

物的阴影笼罩下变得无趣更无奈。

所以，我们在出门旅游时，最好多

留一个心眼。为此，笔者还做了一

首无伤大雅的小诗，有道是：似团

费不算贵，诱你出门景区飞。几番

带到宰客店，割肉出血方得归。

庆幸的是，国家相关部门针对

旅游方面这些现象，出台了相关规

定。凡是强迫或者变相强迫旅游者

购物的旅行社，每次须向旅游者支

付旅游费用总额20%的违约金。或

许这一规定不足以令所有的旅行

社和导游心生畏惧、不敢再将游客

骗进景区黑店猛宰一刀以便从中

切下一块“回扣”来揣入私囊，但新

规定的颁布，无疑会让多数旅游从

业人员有所顾忌，从而自我约束，

使旅游市场的秩序得到整顿。对于

普通游客而言，这当然更是好消

息，以后出门再也不用担惊受怕进

“黑店”了。

笔者认为，有关部门除了下大

力气规范旅行社和导游的经营行

为外，还应果断整顿景区秩序，尤

其是加强对景区购物点的管理，不

让宰客黑店有开张横行的机会。

榆林200多名学生喝完学校提供的

蒙牛学生专用奶后出现不适症状。对
此，蒙牛集团媒体关系总监纪小东接受
采访时称：“实际情况呢是，只有16个孩

子出现那个症状，还有236个孩子，它的

流行病学上叫做癔症。癔症也叫新隐形
的疾病，说得通俗一点儿就是说，有几

个孩子肚子疼以后，老师一问还有谁肚
子疼，那些人也就跟着肚子疼了。”(中
国广播网)漫画：孙雪娇

格微评论

更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：4月26日，安徽六安4名小学生手拉手救同学，不幸被急流冲走遇难。参加救援打

捞的一位村民说，看到五个死去的孩子被打捞上来，其他孩子都哭成了泪人。在老师眼里落

水的五个孩子成绩都非常优秀，同学们说他们都很有爱心，安徽省文明办的负责人表示孩

子们“精神可嘉”。(新华网 4月28人)

微评：不能鼓励，但是一定要表扬。

新闻：常州一男子因买不起房，向恩爱4年的未婚妻痛下杀手，将其杀死。在他的QQ日

志中是这么写的：我答应你，27岁之前为你安置一个家，可是要分期付款的那种，29岁之前

为你买一辆车，可是要不太贵的那种……这几天不敢看你期待的眼神，不忍心让你失望难

受。亲爱的，我不是杀你，我是舍不得你……(检察日报 4月28日)

微评：都是高房价惹的祸。

新闻：贵州茅台酒股份有限公司2010年年报显示，民政部欠茅台公司500万元人民币。

民政部财务司副司长称，这笔500万款项是去年玉树地震后茅台捐献的赈灾款，由民政部

负责接收。因为每次大灾后赈灾款都非常多，且不一定有署名和地址，民政部都是等有人申

领后，才寄出发票。民政部也已和茅台确认了去年未收到发票这一情况。(财经网 4月28日)

微评：确定不是民政部欠了茅台的“酒钱”就行。

新闻：世界银行28日上午发布最新一期《中国经济季报》。报告指出，中国的经济增长

前景总体上依然很好，对今明两年的实际GDP增长预期分别为9 . 3%和8 . 7%，中国食品价格

上涨将结束，价格将见顶。(法制晚报 4月28日)

微评：可信吗？

新闻：近日，河北经贸大学大三女生庞姣姣以个人名义发起一次签名活动，倡议同学们拒绝

婚前同居、婚前性行为，学习传统文化，做自尊自爱的新时代“窈窕淑女”，这次活动赢得了同学

们的支持。河北经贸大学团委书记陈银法称，确实有个别学生，在学习、生活、言行等方面不符合

学校、家长和社会的要求与期待，使当代大学生整体形象受损。(燕赵晚报 4月28日)

微评：最怕高调而起最后不了了之。

该不该
花钱治疗孩子近视


